

Comunicado de prensa

Madrid, 31 de marzo de 2025

OMC y Relyens impulsan su alianza para proteger a los médicos cooperantes en su labor humanitaria



- Desde 2021, Relyens ha ofrecido cobertura de responsabilidad civil a más de 1.200 médicos cooperantes y voluntarios que han participado en misiones internacionales, en un contexto donde garantizar su labor con respaldo jurídico y profesional es más necesario que nunca.

La Fundación para la Cooperación Internacional de la Organización Médica Colegial (FCOMCI-OMC) ha celebrado este miércoles la jornada '**Regulación de permisos solidarios para cooperación y emergencias sanitarias**' con la participación de representantes del Ministerio de Sanidad, la Agencia Española de Cooperación Internacional para el Desarrollo (AECID), expertos del ámbito sanitario y como [Relyens](#), especializada en protección del riesgo sanitario.

Durante el encuentro, se analizó la urgencia de contar con un marco normativo que facilite a los profesionales sanitarios participar en misiones humanitarias sin poner en riesgo su situación laboral, su cobertura jurídica o su seguridad profesional.

Durante la jornada, se destacó la **cobertura de responsabilidad civil médica que Relyens ofrece en colaboración con la OMC**. Desde 2021, Relyens ha cubierto, mediante una donación a favor de la Fundación, a **más de 1.200 médicos cooperantes y voluntarios** que han participado en misiones internacionales o han respondido a emergencias sanitarias, garantizando que puedan ejercer su labor con respaldo jurídico y profesional.

“Nuestro compromiso no se limita a la cobertura técnica; se basa en la responsabilidad de proteger a quienes ponen su experiencia al servicio de las poblaciones más vulnerables”, señaló **María Jesús Hernando**, responsable de Indemnización Judicial de **Relyens**.

Este programa, financiado mediante una donación a la Fundación de la OMC, permite que los médicos que participan en misiones internacionales o responden a emergencias humanitarias puedan ejercer con tranquilidad y respaldo jurídico.

Un modelo basado en la protección colectiva

La jornada ha puesto en valor la **cooperación entre entidades públicas y aseguradoras con misión social**, como **Relyens**, que desde hace casi 100 años actúa bajo un modelo mutualista centrado en la protección colectiva.

“En un mundo marcado por crisis sanitarias, climáticas y geopolíticas, el acceso a la atención médica es un elemento clave de estabilidad. La prevención y la gestión del riesgo deben pensarse a escala global”, añadió Hernando, en una intervención que vinculó la gestión del riesgo con la acción humanitaria.

Esta iniciativa forma parte del enfoque de **Responsabilidad Social Empresarial (RSE) de Relyens**, que trabaja para anticipar, acompañar y proteger a los profesionales sanitarios allí donde desarrollos su labor, reforzando su seguridad y permitiendo que ejerzan su vocación con garantías, incluso en contextos complejos o vulnerables.

Llamamiento a una regulación clara y flexible

Durante las intervenciones institucionales, los representantes del **Ministerio de Sanidad** y de la **AECID** coincidieron en la necesidad de avanzar en la definición de **un marco legal claro que regule los permisos solidarios**, actualmente inexistente en muchos servicios de salud. Esta ausencia de regulación dificulta que los profesionales sanitarios compatibilicen su actividad asistencial habitual con su vocación solidaria, lo que repercute en la disponibilidad de personal en escenarios de cooperación.

Asimismo, expertos del ámbito jurídico y sanitario subrayaron que la falta de procedimientos específicos genera **incertidumbre legal y barreras administrativas** que podrían solucionarse con la implementación de criterios homogéneos y adaptados a la realidad del sistema nacional de salud.

Mirada al futuro

La jornada se cerró con el anuncio del **V Congreso de Cooperación Internacional de la OMC**, que se celebrará a finales de 2025 en San Sebastián. Un espacio que permitirá seguir avanzando en propuestas para facilitar la participación del personal médico en acciones solidarias y de emergencia sanitaria, con respaldo institucional, asegurador y normativo.

Acerca de Relyens

Anticipar hoy para proteger mañana

En Relyens somos mucho más que un simple asegurador, somos un gestor de riesgos. Controlar, prevenir los riesgos y asegurarlos, es nuestro compromiso para proteger eficazmente a los actores sanitarios y territoriales, en Europa. A su lado, actuamos e innovamos para garantizar un servicio de interés general, cada vez más seguro para todos. El Grupo desarrolla sus actividades en Francia, España, Italia, Alemania y los países del Benelux con 1.200 empleados, y registró 1.081,2 millardos de euros en primas cobradas y 630 millones de euros en ingresos por primas en 2023. Fundada en Lyon hace casi 100 años por y para el personal hospitalario, Relyens es una empresa con "misión social" desde 2021. Su razón de ser es "Actuar e innovar, al lado de quienes trabajan por el interés general, para construir un mundo de confianza".

www.relyens.eu / LinkedIn [@Relyens](#)

CONTACTOS DE PRENSA

ASESORES

Iván Bermejo – 636 514 685 - ibermejo@comunicacionrrpp.es / relyens@comunicacionrrpp.es